愛媛県武道館だはり

第4号

平成17年6月 愛媛県武道館発行 〒790-0948 松山市市坪西町551 (☎089-965-3111)

あいさつ

財団法人 愛媛県スポーツ振興事業団 理事長 白 石 省 三



平素は、愛媛県武道館の利・活用に格別の御理解と御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

さて、スポーツ振興事業団では、平成15年10月の開館以来、武道関係団体をはじめ、関係者の皆様方との連携の下、当武道館の適正な運営に努めております。昨年度は、施設の特色であります《機能性の高さ》《規模の大きさ》《県産品を活用した愛媛らしさ》《アクセスの容易さ》を生かして「全日本東西対抗剣道大会」をはじめ、各種武道大会や室内競技大会、音楽・文化イベントなど、多彩な活動を展開することが出来ました。

平成17年度も、「『媛の国』国際女子柔道大会」「中四国学生柔道体重別団体優勝・体重別選手権大会」「直心影流薙刀術温習会全国大会」等の武道大会、「バスケット日本リーグ」「Vリーグ」等の室内競技、各種コンサート、「ボリショイサーカス」や「ディズニー・オン・アイス」等のイベント、さらには、県民の皆様方に健康づくり・体力づくりに気軽に参加していただく「スポーツ・レクリエーション教室」など、様々なスポーツや文化活動・イベントが開催されることになっております。

当武道館では、今後とも、全国に誇り得る「スポーツ立県えひめ」の実現を目指す中核施設として、また、国内有数の大規模集客施設としての機能を発揮しながら、生涯スポーツの普及、競技スポーツの振興、ジュニアスポーツの充実及び青少年の健全育成に職員一同努めて参る所存ですので、各スポーツ団体並びに県民の皆様方の一層の御理解、御協力を賜りますようお願い申し上げます。

終わりに、スポーツ関係者の皆様の今年度の御活躍を心から祈念申し上げ、 あいさつといたします。



世界選手権 (女子柔道57キロ級) 代表

宮本樹理選手 インタビュー

◆インタビュアー 風戸 晴子

風戸 昨年10月の全日本学生体重別選手権に続き、講道 館杯全日本選抜体重別選手権、全日本女子選抜体重 別選手権の優勝おめでとうございます。特に講道館 杯は、全試合1本勝ちという見事な成績でしたが、 イメージ通りの試合運びができましたか?

宮本 はい。イメージ通りでした。

風戸 最近の快進撃には、何か秘訣があるのですか?

宮本 全日本学生体重別選手権で優勝したことをきっかけに手ごたえを感じ、「勝ちたい!」という気持ちから「勝つんだ!」という気持ちになりました。

風戸 試合に臨む時の心構えは?

宮本 自分を信じて、自信を持って試合に臨んでいます。

風戸 宮本選手は、昭和50年代に全日本選手権や国際試合で活躍した山口久・祐二の両先生が叔父という柔道一家に生まれ、宇和島東高校から帝京大学に進学されました。柔道を始めたきっかけは、やはり叔父さんの影響ですか?

宮本 叔父に勧められていましたが、柔道は男の子がやるスポーツで怖いイメージがあったので、「やりたくない!」と言って逃げていました。でも小学校4年の時、テレビに(風戸)晴子先輩が出ていて、女の子が男の子を投げ飛ばしているのを見て、「カッコイイ!!私もこうなりたい」と思って柔道を始めました。

風戸 光栄です。あれは、私が小学校6年の時の特集番組だったと思います。確かに男の子を投げ飛ばしました。ところで、宮本選手の現在の練習時間と内容は?

宮本 〈朝トレ〉6:15~7:30、月・火・金はランニング主体。水・土はウエイト主体。木は休み。〈練習〉16:00~20:00、打ち込み、寝技、立ち技(乱取り)。日は休み。以前は何気なく練習をこなしていましたが、今では一日の練習で一つの課題を作って「今日は組み手をこうしよう…」などと考えながら練習するようになりました。

風戸 得意技、磨きをかけている技は?

宮本 内股です。これまでは、腰で入って腰で跳ね上げる 内股だったんですけど、最近、足で跳ね上げる内股 を練習しています。

風戸 今後は、外国の選手との対戦が多くなると思います。 外国の選手には、腕力が強く、片襟・片袖の変則柔 道が多く見られますが、この対策は?

宮本 これまでは、相手との距離が近い接近した柔道スタイルだったんですけど、今はしっかり自分の組み手になって、相手との間合いをとるよう心掛けています。

風戸 目標とする選手、ライバル選手は?

宮本 目標は、(風戸) 晴子先輩です。ライバルは、(宇高)

菜絵選手です。

風戸 57キロ級ですが、減量の苦労は?

宮本 ないです。

風戸 休日の過ごし方は?

宮本 友達と買い物に行ったり、カラオケしたりしています。

風戸 好きなミュージシャンは?

宮本 洋楽からフォークまでジャンルに関係なく何でも聴いています。

風戸 今年9月にカイロで開催される世界選手権に向けた 抱負をお願いします。

宮本 一戦一戦全力で戦い、自分の柔道をしていきたいと 思います。

風戸 日本代表として素晴らしい試合を期待しています。



宮本樹理選手のプロフィール

昭和58年生まれ 愛媛県北宇和郡吉田町出身 宇和島東高校卒 帝京大学4年 得意技 小内・内股・大腰 04年全日本学生選手権 優勝 04年全日本体重別選手権 優勝 04世界学生選手権 優勝 05全日本選抜体重別選手権 優勝



|風戸晴子のプロフィール

昭和56年生まれ 愛媛県宇和島市出身 宇和島東高校卒・帝京大学卒 愛媛県武道館勤務 得意技、内股・一本背負 00年全日本体重別選手権 優勝 01年福岡国際 2位 02年全日本選抜体重別選手権 優勝 02年全日本体重別選手権 優勝



第14回全国高等学校 剣道選抜大会

帝京第五高等学校優勝!!

◆愛媛県剣道連盟 総務部長 山本隆章

清々と流れる肱川に集い育った若鮎達が、平成17年3月27日(日)~28日(月)・愛知県春日井市総合体育館・第14回全国高等学校剣道選抜大会において苦しい戦いを勝ち進み、やがて空駆ける竜となり、天空はためく天翔旗を両手で握り締め、四国愛媛へ凱旋してきた。帝京第五高等学校剣道部が春の選抜大会で全国優勝した。このことは、愛媛県剣道界においても、36年前(昭和44年)第24回国民体育大会剣道大会高等学校の部で新田高校が優勝して以来の快挙である。また、選抜大会の優勝旗が瀬戸内海を渡ったのも初めてのことである。

帝京第五剣道部は創部43年目で、10年前から強化部として活動している。メンバーは先鋒・近藤選手(愛媛)、次峰・小林選手(京都)、中堅・浦部選手(愛知)、副将・木谷選手(広島)、大将・鴨宮選手(広島)、補員・岡田選手(愛媛)、松本選手(愛媛)と各地より集まった実力者である。選抜県予選は新田高校との決勝戦を3-2で制し初めて出場権を手にした。四国大会でも優勝し無敗で全国大会へ乗り込んだ。

27日、開会式後の予選リーグは、前年度の覇者桐蔭学園(神奈川)、九州の伝統高の鹿児島実業(鹿児島)との組合せであった。桐蔭学園に1-2で敗北を喫し、あわや予選リーグ敗退という絶望を味わった。しかし諦めることなく鹿児島実業を3-1と下し、結果的に3校共1勝1敗で並び、勝者数で奇跡的な決勝トーナメント進出を遂げた。

28日、決勝トーナメントでは、一度は地獄を見ただけに戦いぶりには心の迷いが微塵も感じられなかった。

1回戦の仙台育英高校を3-2で下したが、準々勝戦でもう一つのやまばがあった。九州選抜覇者の島原高校(長崎)戦である。0-0で迎えた中堅・浦部選手が今大会初の二本負けを喫したが、副将・木谷選手が試合終了5秒前に会心の出ゴテを決めた。流れを引き寄せて大将・鴨宮選手が二本勝ちし逆転勝利した。勢いを止めることなく準決勝で育英高校(兵庫)を3-1と下した。決勝戦の相手は初出場の都城東(宮崎)であった。先鋒・近藤選手はひきゴテを決め、次峰・小林選手は上段の構えより見事な面を決めた。中堅・浦部選手は相手の上段の構えを苦にせず出鼻の右ゴテを連取し怒涛の勢いで優勝を決めた。勝負が決した後も攻撃の手を緩めなかった。副将・木谷選手がメンを連取し、大将戦も引き分けて結果として4-0と大きく開き帝京第五高校の快勝で大会は幕をとじた。



^{合気道} 植芝守央道主 来館

4月17日、愛媛県合気道連盟は、連盟発足を記念して、 合気道本部道場から植芝守央道主を愛媛県武道館に招き、 実技講習会を開催しました。

道主が、基本技の形を披露し、約200人が指導を受けました。



少林寺拳法 統一マーク・ロゴ制定

4月1日から、少林寺拳法全ての拳士の道着の胸に統一マーク・ロゴを着用することになりました。「世界で一つの少林寺拳法」「21世紀にはばたく少林寺拳法」のシンボルマークとなるものです。



SHORINJIKEMPO

都城弓まつり全国大会 ダイキ女子 優勝

3月27日、宮崎県都城市で開催された都城弓まつり全国大会において、ダイキ女子弓道(石田亜希子・宮本早苗・山中留美選手)が4年ぶり2度目の優勝を飾りました。山中留美選手は、「予選12射12中で、選手も観客も感動しました。決勝6射5中で優勝することができましたが、3人相互の信頼感で、自分の弓をひけたことが勝因だと思います。今後も、目標を高く掲げて精進します。」とコメントしています。



主道場で実施が予定されている大会等(6~9月)

競技	大会名	開催予定日	主催者等
剣道 空手	平成17年度四国高等学校選手権大会	6月18日~19日	愛媛県高等学校体育連盟
銃剣道	地方青少年武道錬成大会(日本武道館補助事業)	7月22日~24日	愛媛県銃剣道連盟
武道	武道体験フェスタ	7月30日	愛媛県武道館
柔道	中四国学生体重別柔道大会	8月27日~28日	中国四国学生柔道連盟
剣道	愛媛県剣道大会	9月11日	愛媛県剣道連盟
バレーボール	テレビ愛媛杯ママさんバレーボール大会	9月23日	愛媛県家庭婦人VB連盟

(注) 大会日程等は、今後変更の可能性があります。

愛媛県武道館からのお願い

愛媛県武道館構造審査委員会の検討結果を踏まえて、県では、工事設計・監理業者に対して補修工事を指示しました。委員会では、武道館を現状のまま使用しても耐震安全上支障ないことが確認されております。

ただし、武道館は多数の方が利用される施設であり、災害時に避難所として利用される可能性が高いことから、設計時には、通常の建物よりも高い耐震性能が求められていたので、今回の工事は、当初設計どおりの耐震強度を回復するために行われるものです。

工事に伴い、6月13日(月)から7月8日(金)までの約1ヶ月間、剣道場のみ閉鎖させていただくことになりました。

利用者の皆様には、大変御迷惑をお掛けいたしますが、剣道場の利用申し込みをされている方につきましては、 主道場や副道場を優先的に利用して頂くなど、できるだけ御不便をお掛けしないように対応して参りますので、 工事の早期完了と安全確保のため、御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

